

Entrevista

Patricio Yáñez W., director de la subespecialidad de la Ufro:

“Esta es la primera beca de oncología médica que se desarrolla fuera de Santiago”

Temuco y la Universidad de la Frontera hacen historia. Este año egresaron los primeros ciento por ciento en la capital de La Araucanía, un hecho que abre esperanzas y expectativas para la zona sur. Así lo cree el médico que dirige esta beca de formación que apuesta a nutrir el territorio, al acotar la brecha que existe entre la zona metropolitana y el resto del territorio nacional.

Eduardo Henríquez Ormeño
 eduardo.henriquez@australtemuco.cl

Un profesional formado en la Ufro y en la PUC dirige hoy por hoy uno de los proyectos formativos más relevantes para la salud pública regional y de la zona sur. Se trata del médico oncólogo Patricio Yáñez Weber, que desde junio de 2022 dirige la subespecialidad de oncología médica que se imparte, por primera vez, fuera del radio del Gran Santiago.

A dos meses del egreso de los primeros dos especialistas preparados al alero de la Universidad de la Frontera y del Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco, el doctor Yáñez se detiene a reflexionar sobre el hito en cuestión y acerca del escenario actual en torno al cáncer en La Araucanía y el país.

- Doctor Yáñez, ¿cómo se gesta esta subespecialidad en Temuco?

- Hace años se tomó conciencia de que el cáncer es un problema de salud pública. Esto

FOTO: EDUARDO HENRÍQUEZ O.



“Por primera vez en mucho tiempo, no tenemos una brecha de atención de pacientes (...). Eso es súper bueno. Obviamente, no nos podemos quedar con eso porque la necesidad va a ir en aumento. Hoy, en Chile, se dice que hay alrededor de 60 mil casos al año. Ahora, nuestro país no tiene un registro de cáncer propiamente tal, así que esa cifra pudiera estar sub-representada. Y las proyecciones son que al 2030 debiese haber alrededor de 75

- Obviamente tiene un solo cubrir las necesidades de la población es importante, eso todos estos de egresar nuevas es que se en regiones.

- Doctor, ¿y la capacidad de la Ufro?

- Actualmente tenemos dos nuevos oncólogos egresados, por mucho tiempo una brecha de cientos. Los pacientes controlando e ingresos dentro corresponde. E no. Obviamente nos quedar con necesidad va a Hoy, en Chile, se alrededor de 60 mil. Ahora, nuestro registro de cáncer tal, así que esa cifra sub-represe